

PERRO
CARRILES.

De Palma a Manacor
3:15 (mixto) - 8:10 m. y 2:45 t.
De Palma a La Puebla
3:15 (mixto) - 8:10 m. 2:45 y 4:15 (mixto) t.
De Manacor a Palma y La Puebla
3:15 (mixto). 4 m. - 5:15 t.
De La Puebla a Palma
4 (mixto), 8:25 m. y 5:30 t.
De La Puebla a Manacor
4 (mixto), 8:25 m. y 3:15 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca a Palma 2 t.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Mier. 2:25 t. Mahon por Alcadia.
—Juev. 5 t. Valencia.—Sáb. 2:25 t. Barce-
lona por Alcadia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcadia.—Mier. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcadia.—Sábado
11 m. Barcelona.

LA OPINION.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.

Despacho de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.

1'25 PESETA AL MES.

LAS FOCAS EN EL CABO DE HORNOS.

El estudio de la fauna antártica ha sido descuidado hace mucho tiempo. Pen aban los naturalistas que aquellas regiones, desiertas en su mayor parte y de aspecto desolado, no estaban habitadas más que por animales emigrados de los países poco templados. Hoy se sabe que, si esto ha sido verdad respecto de la mayor parte de las especies terrestres, no sucede lo mismo con los que habitan las orillas del mar ni muchos terrenos. En la region antártica existe un foco zoológico especial. La fauna de las partes frías del hemisferio. Sur presenta alrededor del globo una gran uniformidad. Rice en individuos, es pobre en especies; pero está provista de un número considerable de tipos orgánicos de los más notables, y que no se encuentran fuera de allí. Por lo tanto, no pueden dejar de ser emprendidas en el cabo de Hornos y en el archipiélago fuegnino.

Las tierras antárticas americanas han sido exploradas completamente por los naturalistas. Los numerosos barcos que doblan el cabo de Hornos temen aproximarse, y se mantienen en alta mar. Los que se han metido entre las innumerables islas de la punta del Sur de América, y que han andado allí, iban a hacer estudios geográficos, hidrológicos ó de orden físico, y consideraban la historia natural como cosa secundaria. No obstante, a estas expediciones debemos la mayor parte de los datos que poseemos sobre los animales de aquellas regiones. Los nombres de Cook y de su compañero Foster, de Rosa, de Demont d'Urville, de Wilkes, Fitz Roy y Darwin, con inseparables de lo historia natural de los puntos extremos del hemisferio austral. Debemos tambien datos preciosos a los pescadores de ballenas y a los cazadores de focas.

Varios de estos atrevidos marineros, guiados por intereses comerciales, han explorado aquellos sitios en todas direcciones, consignando en sus narraciones una multitud de hechos muy importantes para el estudio de la zoología. Mas recientemente, el capitán Asbott permaneció algun tiempo en las islas Falkland, en el establecimiento inglés de Stanley, estudiando sus producciones.

El Dr. Conningham y el Dr. Coppinger exploran con detenimiento algunas de las islas de la punta patagónica.

El Dr. Savatier, médico de «Magicienne», hace provechosas observaciones en el estrecho de Magallanes, y un barco inglés, el «Challenger», ejecuta dragajes entre las islas Falkin y el litoral americano.

FOLLETIN.

SUICIDIO DE UNA MADRE

despues de haber envenenado a sus 4 hijos.

Una tragedia horrible, y pocas veces registrada en los anales del crimen, ocurrió el mes pasado en Chicago (Estados Unidos).

Maria Seyboldt, de treinta y cinco años de edad, casada con C. Seyboldt, tahonero, envenenó a sus cuatro hijos y se mató ella misma tambien despues del crimen.

A las cinco de la mañana llegó su marido a la casa, despues del trabajo diario, y ella lo recibió vestida con un traje blanco, bordado y guarnecido con cintas azules y comprado expreso para aquella fúnebre circunstancia. Maria Seyboldt podía apenas tenerse en pié.

—Entra,—dijo a su marido,—y ven a ver a nuestros hijos. Están muertos, y los cuatro se hallan en la gloria. ¡Mira que hermosos están! Cada uno de ellos tiene olorosas flores para regalarlas a los ángeles del cielo.

El marido, lleno de terror, creyó que su mujer se había vuelto loca; precipitose hacia la alcoba, y se encontró en presencia de un horrible espectáculo. Los niños se hallaban tendidos en sus camas, y vestidos a punto de ser colocados en el féretro. La hija mayor tenía doce años, seguían a ésta su hermano Antonio, de siete años; Ana, de dos años y medio, y un pequeñuelo de tres ó cuatro meses. Hallábanse mi-

Los hechos nuevos así adquiridos para la ciencia, muestran la riqueza de aquel campo de exploración y prometen ricas cosechas a los miembros de la misión del cabo de Hornos. Permaneciendo un año entero en las mismas localidades, podrán estudiar las emigraciones de los animales, haciendo un examen atento de sus costumbres y de las condiciones de su existencia.

Deben llamar particularmente su atención los grandes mamíferos marinos. Las focas y los otarios abundaban mucho anteriormente en aquellos parajes, pero han desaparecido rápidamente. Cuando Fanning visitó las islas de la Georgia austral en 1800, salía un barco con 10.000 pieles de foca. Pudo adquirir él mismo otras 57.000, y calcula en 112.000 el número de estos animales que fueron muertos durante las pocas semanas que duró la caza de la temporada.

En 1802 otro marido americano, Waddall, comprobó que los productos de la caza de las focas no habían disminuido, evaluando en 1.200.000 el número de pieles ya obtenidas en aquella localidad.

El mismo año se mataron en los Shetland australes unas 200.000 focas para forros y se recogieron 240 toneladas de aceite de elefante marino, lo que supone la captura de 650 de estos gigantes animales. Las mismas especies abundan en la isla Beauchene, situada a 20 leguas de las islas Falkland, así como en varios otros puntos del archipiélago magallánico. Pero perseguidos por los cazadores, estos grandes anfibios han desaparecido casi por completo de aquellos sitios, y es de desear que la misión científica recoja los esqueletos y los despojos de estos últimos supervivientes de estas especies.

El capitán Albott señalaba, hace unos veinte años, en las islas Falkland, la existencia de los elefantes de mar; pero eran tan raros, que jamás se encontraban vivos. Los leones de mar, comunes todavía en la costa Norte del Falkland occidental; las focas para forros, que viven en la entrada septentrional del estrecho de Beráley, en rocas casi inaccesibles, y el leopardo de mar no se ven sino muy accidentalmente en aquellas islas. Otras especies, como el «Otario Horkeri», «Otario Perneli», etc., habitan las mismas regiones y merecen ser buscadas con el mismo cuidado.

LAS DOS DEMOCRACIAS.

Una es histórica, racional y verdadera, otra es falsa, ilegítima, absurda. Aquella se dirige siempre al pueblo con

nuciosamente lavados y peinados, vestidos de blanco y adornados con cintas y lazos azules, y en sus manos, entre cruzadas, se ostentaban hermosos ramos de flores. Todos se hallaban muertos, á excepción de la hija mayor, Matilde, que respiraba todavía, aunque dificultosamente.

Maria Seyboldt rijo a su marido: —Los he enviado al cielo, porque Dios me los ha pedido. Ahora estoy arrepentida, pero ya es tarde. Te suplico que me perdones.

Seyboldt estaba aterrado. Echó a correr llamó y a un vecino.

—Por amor de Dios,—dijo—subid inmediatamente; mi mujer ha envenenado a toda la familia.

Entretanto, Maria Seyboldt se había echado en la cama, donde la encontró el vecino al entrar presa de los más atroces sufrimientos; la descarriada madre decía que había tenido esperanzas de que el veneno la haría dormir; pero en vez de esto la había producido horribles sufrimientos. Suplicó que cogieran un hacha y la acabasen de matar.

Su hija mayor y el niño de siete años estaban en la misma cama que la madre. El doctor Moe, llamado inmediatamente, entró en la habitación y reconoció que el envenenamiento se había producido por una fuerte dosis de extricina, y que la muerte era inevitable.

Maria Seyboldt en la agonía declaró que había envenenado a sus hijos, y que despues de haberles puesto el traje mortuorio, concluyó ella por envenenarse con extricina.

Créese que la infeliz mujer estaba loca desde que dió a luz a su último hijo.

el lenguaje de la razón, de la prudencia y del patriotismo; ésta perturba constantemente a las masas con predicaciones exageradas, que copia del mas ridículo y trasegado jacobinismo.

Forman en la primera, los hombres que amaron y defendieron la libertad y la República en todo tiempo; militan en la segunda, ganes que medraron en las antecámaras palaciegas y doblaron día y noche la dorsal espina ante los rayos.

La democracia verdadera ha jurado ser fiel a la República, y cumple su juramento, a través de las vicisitudes políticas ora favorables, ora adversas, a sus ideales de libertad y progreso; la democracia falsa, por sus antecedentes, por sus condiciones, por sus extravagancias pseudo-revolucionarias unas veces, por sus demagogos republicanos otras, es motivo constante de duda en el país acerca de la definitiva forma de gobierno que acepta ó defiende.

La democracia histórica, declara todos los días cuales sean sus aspiraciones y propósitos, y no engaña ni entretiene a propios ni extraños; la democracia falsa publica cada quince días programas terroríficos, tomando en unos momentos un sentido federal y socialista, prefiriendo en otros para la redacción de sus manifiestos un carácter unitario é individualista, aceptando en algunos una condicion media ó ecléctica, según tiempos y circunstancias.

La democracia racional dice al pueblo que no ha llegado todavía la hora de que cumpla su destino político por la fuerza de las armas; de consiguiente, que procure realizarlo en la esfera del derecho, con las prácticas de la libertad y bajo inspiraciones de justicia; la democracia absurda, cuenta a todas horas con batallones y escuadrones listos a la primera indicación de cualquier iluso ó alucinado que le dé gana de representar en los partidos liberales el papel del Enano de la venta, y señala constantemente ciudades que están prontas a levantarse en defensa de no sabemos que intereses comprometidos, ni que derechos lastimados, ni que principios aherrajados, ni que personalidades dignas por todos conceptos de que la patria se perturbe y el pueblo vierta su sangre para encumbrarlos a puestos de donde bajaron no hace mucho tiempo con alegría universal.

La democracia histórica instauró y sirvió con entusiasmo a la República, pervertida, es cierto, por las intransigencias funestísimas de muchos partidarios suyos y por las conspiraciones de sus crueles enemigos, precisamente los que hoy alar-

El matrimonio Seyboldt no estaba muy bien avenido, y se dice que había con frecuencia entre marido y mujer violentas disputas.

Maria Seyboldt había inventado toda clase de recursos para obtener aquel violento veneno.

En muchas farmacias se lo negaron, por más que afirmaba que era para matar los ratones de su casa; pero la sangre fría usada por ella era tan grande y sus explicaciones tan claras y terminantes que al fin encontró un farmacéutico que la vendió el veneno.

Lo raro del caso es que aquella insensata mujer había confiado a su hija mayor sus proyectos Matilde no había protestado y antes al contrario, pareció tomar la cosa con gran resignación, puesto que escribió dos cartas de despedida, una dirigida a una amiga suya y otra a su padre.

Nada tan consolador como éstas dos cartas, dicen así:

«A mi amiga Many: Voy contarte a las causas de nuestra muerte.

Ya sabes que mamá estaba siempre enferma y pensaba en morir constantemente. Pero la asustaba la idea de lo que sería de nosotros despues de su muerte. Mamá, pues, ha creído preferible que murieramos todos juntos, y ha comprado veneno para matarnos, sufriremos muy poco y concluiremos en seguida.

Despideme de la familia y haz el favor de encargarse a Rosa que devuelva un libro que le presté y que no es mio. Es la «Historia de los Estados-Unidos», y debe ser devuelto a Jorge Camproni, a quien pertenece.

dean de mejores republicanos; la democracia advenediza sirvió siempre a la monarquía y combatió a la República, despues que acabó de perder a aquella con sus egoísmos y torpezas.

La democracia verdadera hizo la guerra a todas las situaciones reaccionarias, y declaró benevolencia a los gobiernos liberales, lo mismo antes que despues de la restauración, lo mismo a Ruiz Zorrilla en los tiempos de don Amadeo, que a Sagasta en los días de don Alfonso; porque comparando épocas, para los demócratas históricos Zorrilla era a Sagasta en la revolución de Setiembre lo que Sagasta es a Cánovas en la restauración de los Borbones. Para la democracia falsa, todos los tiempos son iguales, según conviene a sus instintos y pasiones.

La democracia verdadera no gustó jamás de injuriar, ni calumniar, ni insultar, ni vilipendiar a ningún demócrata, sea el que fuere; la democracia falsa tiene siempre de su lado a los descontentos y envidiosos, que son, en todo caso, materia ductil para herir reputaciones dignísimas, las cuales, por sí mismas, no sólo honran al partido en que militan, sino al país.

En una palabra, la democracia que nosotros defendemos no se ha declarado enemiga de coaliciones, uniones ó fusiones democráticas; pero ha creído y sigue creyendo, que su fuerza, su prestigio, su razón y su derecho, están y estarán de su parte siempre que viva separada de elementos que considera nocivos a la democracia, al orden, a la libertad y la República. La democracia que nos combate ha entendido y si se entendiendo que puede y debe realizar sus ideales por un camino distinto del nuestro.

Que vaya enhorabuena. Lo que aseguremos desde ahora, es que solos llegaremos nosotros antes al fin republicano que apetezamos. Por supuesto, sin necesidad de rebajarnos a solicitar reales licencias para asuntos privados nuestros.

Primeramente, porque jamás hemos querido ingresar en esa aristocracia haitiana, ni en la formada ridículamente por la revolución de Setiembre, ni en la creada indiscrétamente por la restauración borbónica; segundo, porque si hubiésemos sido víctimas de tal tontería, al convertirnos como otros, en demagogos feroces, en republicanos ultra-radicales, en revolucionarios de calles ó plazuelas, principiáramos por dar un puntapié a títulos adquiridos tan a poca costa cerca de los reyes.

(De El Globo.)

¡Adios! ¡Deseo que tengas mejor suerte que yo! Ten la bondad de decir a Lezi y Mienie que les perdono las disputas que han tenido conmigo, y espero que ellas harán por su parte otro tanto. ¡Adios para siempre!

He aquí la otra carta:

«Querido papá: Perdonadme; vamos a morir; mamá dice que es lo mejor que podemos hacer, y que nos dirigimos a otra patria, donde viviremos en paz.

Comprad flores con el dinero que yo tenga ahorrado. Mi cortaplumas es para vos.

Deseo, querido papá, que nos hagais enterrar a todos juntos en el cementerio Winder. No os pedimos más.»

Seyboldt cayó en la desesperación más espantosa al leer las anteriores cartas delante del juez.

Al ser interrogado, dijo que su mujer había tenido siempre una excelente conducta, que hacía doce años que estaban casados, y que aparte de algunas querrelas de poca importancia, su union había sido dichosa.

Maria Seyboldt era natural de Saiza, su marido de Baviera.

Este drama terrible ha producido en Chicago dolorosa emoción; pero todo el mundo está persuadido de que la infornada madre que ha cometido tan horrible crimen, no estaba en su verdadero juicio.

VARIEDADES.

UNA FILTRACION.

La Ilustracion Popular, revista dedicada al Corazon adorable de Jesús, con aprobacion de la autoridad eclesiástica, dice lo que sigue:

«La prensa de esta capital se está ocupando estos dias de ciertas preciosidades vendidas por el canónigo fabriquero de esta Catedral D. Godofredo Ros y Biosca, y cada periódico explota la cosa á su gusto tirando tojos y mandobles sin orden ni concierto.

Nosotros, sin entrar en ciertas cuestiones, podemos desvanecer algunas dudas en que las exageraciones de la prensa han puesto al público, dándole á conocer los objetos de esta venta y el precio porque han sido enajenados, y cuyo parate o conocemos tambien.

Objetos vendidos.

13 tapices flamencos, siglo XVII, con escenas oibicas y profanas; por rotos habian servido de alfombra: por . . . 63.000 rs.

Un bacinete de cristal de roca de un palmo de diametro, con asa y guarniciones de plata dorada y esmaltada, siglo XVI.

Una güera ó jairo con bandeja ó salvilla de cristal de roca, rota, con guarniciones doradas y esmaltadas de la misma época.

Unas viasjeras con su salvilla, cristal de roca, guarniciones de plata dorada siglo XVI.

Un cofrecillo de bronce dorado, recubierto de brocado de la época, siglo XIV. Estas cuatro partidas por 27.000 rs.

Una figurita de oro, de tres pulgadas de alta, representando á San Miguel armado de todas armas y combatiendo al diablo. Esmaltada la cabeza y las manos; y recubierta toda la armadura de diamantes tallados exprofeso. Ahija de carácter muy marcado de la segunda época del siglo XV.

Consta en un manuscrito que se conserva en la biblioteca de esta Universidad, que esta joya fué regalo de Francisco I de Francia.

Una sirena de oro esmaltada, trabajo del siglo XVI.

Una paloma de oro esmaltada, de la misma época.

Un bajo relieve de oro esmaltado, escena de la Pasion, formando un medallón de unas cuatro pulgadas de alto, siglo XV.

Una joya formada por una antigua esmeralda de gran tamaño en abujon. Estas cinco partidas, por 42.000 rs.

Unas 15 ó 20 piedras finas sin engaste, por 20.000.

Todos estos objetos sin uso estaban clasificados y tasados con anterioridad.

Lo más notable que nosotros encontramos en todo es que, segun nuestras noticias, esa figurita de San Miguel sin aplicacion hoy, habia constituido el remate de la magnífica custodia que con la mayoría de las preciosidades de esta Catedral se llevaron á las Baleares para salvarlas de la invasion francesa y ya no volvieron á recobrarle. ¿Cómo estaba aqui esa alhaja que era el remate de una de las perdidas?

Y añade El Mercantil:

Proba la venta de alhajas y preciosidades, venta sin subasta, á cencerro tapado y por muchísimo menos de su valor.

ECOS POLÍTICOS.

Copiamos de «La Prensa Moderna.» «El Cronista:»

«—¿Por qué no se habla de la caída de Camacho?

—Porque está en el suelo.

—¿Y por qué no lo retira Sagasta?

—¡Por pereza, hombre, por pereza!»

No, señor, porque aun no ha sonado la hora de limpiar el redondel de obstáculos tradicionales.

Pero tranquilícese el colega recordando aquellos versos que escribió un amigo suyo y que dicen:

Los ministros que salen á balazos vuelven quizás.

Mas aquellos que salen á escobazos, esos no vuelven mas.»

Todo está tergiversado en las actuales circunstancias. Vamos á rectificar los cuatro versos del colega zorrillista.

Los escribió Manuel del Palacio despues de Setiembre de 1868.

Son así:

Los reyes que se expulsan á balazos

Suelen volver quizás;

Peró aquellos echados á escobazos...

Esos no vuelven mas.

Y volvieron.

Leemos en El Eco, de Orense:

«Segun informes que nos comunican personas autorizadas, el señor cura párroco de Osera está dando órdenes, que á proseguir teniendo ejecucion, no pasará mucho tiempo sin que desaparezcan las innumerables bellezas artísticas que aun adornaban al apellidado, con justicia, Escorial gallego. Despues del bárbaro despojo de que ha sido victima hace algunos años, segun hicimos constar en un artículo publicado recientemente, en estos últimos dias se ha procedido á la demolicion del magnífico y primoroso artesonado del refectorio por mandato del referido cura párroco encargado de la custodia de aquel suntuoso Monasterio, dando así á entender que cuida más de sus propias comodidades que de la conservacion de aquel edificio de arte, resto de nuestras pasadas grandezas.

A la Comision provincial de monumentos y á nuestros compañeros en la prensa denunciarnos estos abusos, estas verdaderas profanaciones, que de no ser suprimidas en tiempo, acabarán por no dejar siquiera vestigios de aquella maravilla del arte monumental.»

Y luego dirán que no sabia lo que hacia é Ruiz Zorrilla cuando aconsejó su celebre decreto sobre preciosidades artísticas.

«El conocido sacerdote de Cartagena don Juan Gomez se arrojó al algibe de su casa, de donde fué estraido ya cadáver. Parece que padecia enagenacion mental.»

Lo cual prueba que los sacerdotes son «enagenables» como los demás mortales.

El caso presente nos recuerda los siguientes versos que el malogrado Eguilaz puso en boca de Juan de Timoneda y que pueden aplicarse en el presente caso.

Dice así el «Patriarca del Turia,» dirigiéndose á cierto palurdo:

«Piensas que los reyes son seres de otra condicion?

¿Tambien tuve esa creencia!

....Entré en palacio y atrás volví la vista espantada; mas les ví de cerca y... nada, hombres como los demás.

«Su corona de gran brillo, con diamantes y oropel;

un sillón alto, un dosel, luego, un leon y un castillo,

un baston un poco más corto del que á muchos veces....

Y despues... nada; despues, hombres como los demás.»

LA OPINION.

PALMA 1.º DE AGOSTO DE 1882.

LOS MALTRANAS.

Como las heces que en dias de perturbacion social suben á la superficie, ha salido ahora del mar de la pasion política, un nuevo género de agitadores que el pais designa ya con el gráfico nombre de maltranas.

Oscuros pero ambiciosos, ávidos de popularidad aun á costa del decoro, y osados porque las circunstancias les favorecen, han recorrido todo el espacio que media entre la oposicion formal y el ridiculo de la confabulacion vergonzante, dando un ejemplo tristisimo del respeto en que la ley se tiene y del grado á que han llegado los hábitos de obediencia.

Por la publicacion de unas tarifas industriales, que estamos muy lejos de defender, pero sobre las cuales no han dicho lo que debieran los favorecidos y los perjudicados á fin de que el pais apreciara la magnitud de la injusticia y prescindiendo de casos concretos determinára el criterio general aplicable al organismo establecido, ¿antojósele á un sindicato proclamar la resistencia al pago de los impuestos, tratar de poder á poder con el Gobierno, escitar los ánimos con hojas subversivas, y al igual del héroe que para enardecer á los suyos sabe sobre la barricada, jugar el todo por el todo por medio de destemplanzas callejeras y sin miedo á autoridades ni al juicio de sus conciudadanos.

¿Qué habia de suceder? El pueblo im-

presionable mas que reflexivo. y mas dado á la irracia que á la justicia, siguiendo los impulsos generosos de su corazon, se colocó al lado de los que aparecian como defensores con el propósito de ascender á victimas, y les acompañó al saladero, y les vitoreó, y no sabemos, si les bendijo, ciñendo á su frente la corona de la aura popular que tantos ambicionan sin lograrlo y otros obtienen en un minuto de embriaguez populachera sin pedirlo.

De todos son conocidas las peripecias sobrevenidas despues; las recepciones de los presos, la suscripcion para la fianza carcelaria, que por anomalia extraña no llegó á convertirse en nacional, los embargos, y el espectáculo bufo en ellos representado, para que intentemos cansar á nuestros lectores con relatos que ya no impresionan: pero como el grito de Madrid repercutió en provincias y no se ha apagado el fuego que pasiones de toda clase avivan y sostiene, es hora todavia de preguntar, ¿de qué ha servido el movimiento maltranista? ¿se han cerrado las tiendas y comercios de aquellos que decian que no pueden soportar el peso del nuevo impuesto? han repetido la ensayada huelga que habia de ser eterna, interin no se accediera á las pretensiones formuladas? ¿Qué burla! Carecer de medios para pagar la contribucion, y hallarlos para satisfacerla con la añadidura de apremios de primero y segundo grado, gastos de condvccion, tasacion, y depósito, sufriendo ademas los perjuicios del abandono de los géneros entregados á los ejecutores! ¿Decir que la industria desfallece, que se arruina, y que no resiste los deberes por espíritu de rebeldia sino por imposibilidad material de cubrir las cargas, mientras un dia renuncia á la ganancia que proporciona la venta y que acaso le basta para satisfacer el recargo que ha concitado sus odios, y otro alarga y convierte en escenas de ameno entretenimiento actos tristisimos que afligen cuando los origina la desgracia!

¿Que hay injusticias notorias, quien lo duda! pero, ¿alcanzan á todos los que se quejan y gritan? ¿no consta que muchos de los aventajados apoyaron el cierre de las tiendas, que no han recogido los recibos de la contribucion por espíritu de compañerismo, por hallarse presionados y cohibidos, por seguir la corriente, por no singularizarse, por temor tal vez? ¿No es irrisorio que se dé el caso de que un industrial se deje embargar por no pagar un impuesto menor del que voluntariamente ha satisfecho en años anteriores? ¿No es vergonzoso que gentes pacíficas y respetuosas, que vehementemente desean que el estado anormal termine, que quieren y han querido pagar—nos consta—pero que no pueden, en virtud de compromisos tácitos ó expresos impuestos por las circunstancias, anden confundidas con los que para sus fines particulares han promovido, dirigido y sostenido una agitacion de resultados contraproducentes?

No todo lo que se vé es lo que parece: no es siempre el patriotismo el consejero de las acciones humanas. Atrastado por sus pasiones corre el hombre en pos del ideal que acaricia: la popularidad, el medro la ambicion, le enloquecen; y de ente oscuro las mas veces, quiere pasar de un salto á los primeros puestos. De aqui esos atrevimientos que sorprenden, esas suertes arriesgadas, esos actos aparentemente heroicos; brillantes, lucidos, aparatosos, vistos de por fuera; egoistas, reprobables é inmorales, si se escudriñan por dentro.

¿Quien sabria si han existido los Maltranas sino hubieran tomado el oficio de agitadores? ¿Qué méritos, qué virtudes, qué talentos, habian enaltecido sus nombres?

¡Y pensar que el pueblo juzga realidad lo que es un juego de fantasmagoria! ¡Qué ciego! ¡Qué ciego!

Aplaudimos sin reserva la determinacion que ha tomado la Empresa Mallorquina de vapores disponiendo que entren en el puerto los de su propiedad que hacen viajes á Barcelona, á las seis de la mañana.

Este acuerdo, sobre evitar molestias á los viajeros y muy especialmente á los que los esperen, viene á establecer un orden en la llegada que producirá seguramente muchos beneficios.

Sigue hoy, como en los dias anteriores, el retén de Infanteria en la casa Consistorial hallándose todavia la guardia civil ocupada en proteger á los comisionados de apremio, los cuales continúan la tarea de los embargos con las peripecias poco más ó menos de los dias anteriores.

Por acuerdo del Ayuntamiento de esta ciudad se dispuso que desde el amanecer hasta las dos de la tarde ningun carruaje pudiese entrar en la plaza Mayor por la calle de Cererol, acuerdo que se tomó para garantizar la seguridad de las gentes que concurren á hacer provision de viveres en la plaza antedicha.

Este acuerdo no ha sido revocado y sin embargo, vemos con extrañeza que no se manda cumplir, pues son ya repetidas las veces que le hemos visto infringido.

Convendria que la guardia municipal vigilase y no consintiese semejantes transgresiones.

Leemos en nuestro colega el *Balear*: «Ayer á las diez y media de la mañana vimos en la estacion del ferro-carril, en el momento de la llegada del tren, una pareja de guardias civiles que conducia á un honradísimo y distinguido amigo nuestro, que está próximo á recibir la investidura de abogado.

Interrogado por el motivo de su detencion al verle tratado como á un facineroso, nos contestó que ignoraba el motivo, pues no habia faltado á ninguna de las prescripciones del código penal; y que era tratado de aquella manera por orden del Sr. Gobernador civil, quien le habia hecho llamar y conducir á su presencia, sin haberle dirigido orden ni recado anterior para que se presentase.

»Por hoy hemos resuelto suprimir los comentarios.»

Quando ayer refiriéndonos á los progresos que hace la invasion de la viruela en esta ciudad preguntáramos si teniamos en Palma autoridades, que estábamos cerca de sospechar que no tenemos la municipal, según se deduce de las noticias publicadas ayer por nuestros colegas.

Así, pues, dejando á aquella dolencia que campe por sus respetos, nada extraño será se añada la calamidad de una epidemia á las muchas que ya pesan sobre nosotros.

Y gracias que no sea la peor la de las viruelas.

De El Comercio:

«Antes de desmentirnos, «El Constitucional, debió haberse enterado de la verdad de la noticia que publicamos uno de estos últimos dias, referente á funcionarios del poder judicial.

Nos ratificamos en lo dicho, añadiendo que fuimos prudentes al dar la noticia porque los detalles del hecho son espeluznantes.

Otro si, la autoridad á quien aludimos, es el Sr. Gobernador civil, y los ofendidos todos los magistrados y jueces desde el Presidente hasta el último juez municipal.

Se ha presentado la correspondiente denuncia.»

Por si no le era aplicable el caso de San Francisco puede *El Constitucional* recrearse con las antecedentes líneas.

Dice *El Constitucional* que D. Gabriel Sorá se ha puesto enfermo y dejado la Alcaldia.

¿Tendrá que ver con esto la siguiente noticia que recortamos de *El Comercio*? «Se nos dice haberse interpuesto denuncia criminal contra el señor alcalde D. Gabriel Sorá.»

El Demócrata al decir que la Alcaldia de Palma ha puesto enfermo á D. Gabriel Sorá, (*sic*) no añade que ayer estaba encargado de ella y ejerciendo actos de autoridad, su correligionario D. Domingo Escafi.

¿Ha enfermado también?

Porque así solo se explica que abandonara el puesto si es que lo ha abandonado.

Las leyes previenen lo que corresponde en estos casos y lo que cumple hacer para eximirse de responsabilidades.

¿Se ha pasado por todo?

Varios amigos nuestros recientemente llegados de Mahón en el vapor *Puerto-Mahon* por vía de Alcudia, nos han hecho cumplidos elogios del esmeradísimo trato que se da á los pasajeros á bordo de dicho vapor y singularmente de la amabilidad de su capitán el señor Tomás.

Cumplimos gustosos un deber de justicia haciendo público el agradecimiento de nuestros amigos y al propio tiempo felicitamos á la empresa menorquina por la perfección, esmero y decencia con que tiene montado el servicio á bordo de sus buques.

El cuerpo de orden público ha capturado un sujeto que parece ser autor de un robo de unos cuatrocientos duros, efectuado en una casa de la calle de la Bolsería de esta ciudad. Gran parte de la cantidad sustraída ha sido ocupada al detenido, que al parecer tiene un cómplice cuyo paradero se busca.

De nuestro apreciable colega *El Balear*:

«Ayer á las diez y media de la mañana vimos en la estación del ferrocarril, en el momento de la llegada del tren, una pareja de guardias civiles que conducía á un hoaradísimo y distinguido amigo nuestro, que está próximo á recibir la investidura de abogado.

Interrogado por el motivo de su detención al verle tratado como á un facineroso, nos contestó que ignoraba el motivo, pues no había faltado á ninguna de las prescripciones del código penal; y que era tratado de aquella manera por orden del Sr. Gobernador civil, quien le había hecho llamar y conducir á su presencia, sin haberle dirigido orden ni recado anterior para que se presentase.

Por hoy hemos resuelto suprimir los comentarios.»

El Diario de Palma ha publicado días pasados un largo suelto dando cuenta de los trabajos de organización que está llevando en esta el partido zorrillista.

Dado el interés que reviste la noticia nos ocuparemos en breve del asunto.

Parece que el próximo lunes día 7, festividad de S. Cayetano, tendrá lugar por primera vez en esta ciudad, que nosotros sepamos, una fiesta callejera que los vecinos de la plaza de Atarazanas y calles circunvecinas dedican no sabemos si al Padre de la Providencia, según suele apellidarse á aquel santo fundador, ó al glorioso Patrón *Tanos*, el insigne y jamás como se debe alabado decano de los pescadores de esta ciudad.

Sabidos son de estos moradores los obsequios que desde hacía muchos años en la víspera de dicho santo tributaban algunos profesores de música á su amigo el octogenario patrón. Ogaño parece que se ha querido que la fiesta fuese mas completa y puesto que este anciano pescador se dice que ha ido á morir en el asilo de las Hermanitas de los Pobres, ya que no á él en persona se celebra la fiesta en su memoria.

De todos modos el popular pescador ha logrado perfecto renombre, pudiéndose decir que ya se le adora en estatua.

Junto á la rampa inferior de la cuesta ó calle de la Seo, hemos visto se está arreglando una pila con su correspondiente caño con objeto de surtir al público de agua.

Por mucho que no consideremos el sitio como el más á propósito para establecer una fuente, toda vez que, como no sean los del Circo, á penas hay allí vecinos, no por esto dejamos de celebrar que se piense en mejorar de algun modo las condiciones de la población estableciendo el mayor número posible de puntos en donde puedan los particulares acudir para surtir de agua.

Lo que hace muy al caso es la presteza con que debiera ser habilitado el caño de la calle de la Marina, tanto tiempo ha que obstruido y sin proporcionar descanso

incomodidad alguna á los moradores de aquel barrio en cuanto al surtido del agua de que carece hace muchos meses.

Esto nos parece más urgente y necesario que la construcción de fuentes como la que hemos descrito al principio.

Se ha anunciado ya el abono para las dos corridas de toros que tendrán lugar en esta plaza en los días 20 y 27 del corriente mes, habiéndose repartido y fijado por las esquinas los correspondientes carteles.

En ellos vemos confirmadas cuantas noticias hemos dado al público relativas á ese espectáculo; porque en efecto se anuncian seis toros de la ganadería del Duque de Veraguas y seis de la de Mazpule siendo el personal contratado el primer espada Angel Pastor con su media cuadrilla y el otro primero José Ruiz (Joseito) como segundo, con la suya respectiva.

Opinamos que los aficionados no podrán menos de darse por satisfechos, tanto de la cualidad y procedencia del ganado, como de las circunstancias de los lidiadores, por lo que aseguramos buen éxito á la empresa.

El abono quedará abierto al público pasado mañana.

Se nos acaba de manifestar que D. Gabriel Oliver y Mulet se ha encargado de la Alcaldía.

Publicar la noticia es hacer el comentario.

Programa de las piezas que tocará la música del Regimiento de Filipinas hoy en el paseo del Borne.

1. Paso doble.
2. Gran Fantasia sobre motivos de la Opera el Asedio de Arlens.—Verdi.
3. Gran Potpurri el Ferro-Carril.
4. Mazurka Lagrima de Mateo.
5. Polka, La Cerrillera.

COMUNICADO.

Palma 30 de Julio de 1882.

Sr. Director de LA OPINION.

Muy Sr. mio: le estimaré se sirva insertar en su apreciable periódico el siguiente anuncio y le quedará agradecido su afectísimo S. S. Q. B. S. M.

Andrés Rubert.

Próxima ya la época en que la ley permite cazar y al objeto de evitar molestias al propio tiempo que disgustos, á los señores cazadores, me veo en el caso de manifestarles que los abusos cometidos el año próximo pasado en el predio de mi pertenencia—«Son Serra ma ina»—término municipal de Santa Margarita, me han obligado, muy á pesar mio, á tomar la resolución de vedarlo.»

CORREO DE AYER.

Madrid 29.

En general, la prensa acoge con benevolencia la real orden ayer comunicada por el ministro de Fomento á la dirección de Obras públicas para que se impulse la construcción de algunas carreteras con el objeto de aliviar la miseria que padece en ciertas comarcas.

La prensa democrática habria deseado, sin embargo, que se decretara á la par, ya que no se ha decretado antes, la franquicia en la entrada de cereales.

Una comisión del ayuntamiento de Valencia y otra de los gremios, debieron salir ayer de aquella capital para Madrid, á fin de conferenciar con el señor ministro de Hacienda y presentarle sus proposiciones acerca del asunto relativo á los consumos.

Han sido entregados en la frontera de Portugal á las autoridades españolas los célebres criminales terror de las provincias de Toledo y Ciudad Real, Moraleda y Garcia Quilez, cuya extradición ha sido concedida por el Gobierno del reino vecino.

El Senado francés rechazó ayer por 212 votos contra 19, una proposición del comandante Labordere, senador ultra radical, pidiendo la supresión de la obediencia pasiva en el ejército.

LA CUESTION DE EGIPTO.

Parece que el hijo de Denia, el Gari baldi egipcio, el libertador ilustre, Arabi bey, en una palabra, trata de dejar mal á sus creyentes y admiradores.

En el primer telegrama que recibimos ayer tarde indicábase la posibilidad de que el dictador se sometiese al sultan; en el segundo decíase ya categóricamente que emisarios suyos negociaban la sumisión al jefe, y por último, los despachos de la «Agencia Fabra» han venido á confirmar la especie, añadiendo que Arabi envió por telégrafo, y al desdichado Tewfik en persona, proposiciones de paz y de obediencia.

A estas horas, si no hay error en el citado despacho, deben hallarse dos edecanes del almirante Seymour discutiendo con los enviados del célebre coronel las bases conciliatorias.

Resumen: que ha habido aquí, en perjuicio de Inglaterra y Francia, un verdadero escamoteo y que se juega una partida famosa de egipcio á turco.

Turquia, al ver amenazada su soberanía en el Africa, acepta de improviso, más ó menos impulsada por Alemania y Austria, el mandato de la conferencia; pero Arabi, enterado por misterioso conducto de que va á faltarle la protección tácita del Sultan, gánale por la mano, y se presta aparentemente á una definitiva sumisión, para evitar las molestias de una intervención inmediata á su muy respetado califa.

Dijérase en vista de ello que el verdadero triunfo corresponde á la diplomacia alemana, y así lo suponen ya los franceses más alarmados y en situación más falsa que nunca; pero á nosotros, pese á la humildad é insuficiencia de nuestro juicio, parécenos que aun está como vulgarmente se dice, la pelota en el tejado.

Los políticos turcos (los cuales valen mucho más de lo que se cree), saben bien que de nada puede servirles la amistad transitoria de los alemanes, y que su aliada y protectora natural, sobre todo para las cuestiones de Rusia y Africa es Inglaterra. Por el momento aceptan la solución que mayor utilidad les importa mañana ó pasado desharán lo hecho del mismo modo natural y suave que recobran su nivel los líquidos.

Entretanto la Gran Bretaña se halla confusa, Francia en una callejuela prusiana y sin salida, é Italia, descercada, y acaso arrepentida de sus extemporáneas vacilaciones.

Por ahora lo que importa saber es si Arabi se somete ó no se somete.

Nosotros optamos por lo segundo, considerando aun no llegada la ocasión para lo primero; si bien estamos seguros—y ya otras veces lo hemos indicado—de que á vueltas de unos cuantos meses, el dictador constituirá la segunda edición de Cetiwayo, por supuesto mejorada y corregida.

Y á propósito de Arabi-bey. En una acreditadísima revista extranjera hemos hallado ayer una estupenda noticia. El ex-ministro de la Guerra está desde hace tiempo matriculado en la masonería, dentro de la cual desempeña el cargo de Caballero Rosa Cruz ó cosa semejante.

Así se explica tal vez la especie de protección que le dispensa M. de Lesseps, antiguo defensor del inolvidable Mazzini.

TELEGRAMAS DE EGIPTO.

Paris 28.

Director de *El Globo*:

Hay mejores impresiones en vista de haber declarado Inglaterra que no pretende ejercer protectorado alguno en Egipto.

No obstante, Inglaterra sigue enviando tropas á dicho punto.

Créese que Arabi obedecerá al Sultan.

Said ha pretendido subordinar la expedición turca á la previa retirada de los ingleses, y Dufferin se ha negado á aceptar semejante compromiso.

Cheriff ha llegado al Cairo.

Las guarniciones de Abukir y de Rosetta están dispuestas á resistir al jefe.

Considérase como inminente el bombardeo de Abukir.

Es muy difícil que Inglaterra se preste á retroceder en su camino.

Hay frecuentes escaramuzas en las cercanías de Ramich.

Paris 28.

Director de *El Globo*:

Han llegado telegramas anunciando que los emisarios de Arabi discuten con el je-

tife las condiciones de sumisión del jefe rebelde.

Ha sido aplazado el bombardeo de Abukir.

Se ha suspendido temporalmente el envío de tropas francesas á Egipto.

El jefe ocupará el primer puesto en el mando de la expedición.

La diplomacia austro alemana se considera triunfante en la conferencia de Constantinopla.

El «Times» rechaza la idea de la expedición mixta turco-inglesa, y sobre todo cuanto pueda referirse á la retirada de Inglaterra.

La diplomacia procurará armonizar las aspiraciones de Inglaterra y de Turquía.

La prensa francesa se halla muy dividida en lo tocante á la manera de apreciar la cuestión de Egipto.

Algunos periódicos quisieran que se llevaran las cosas al último extremo, mientras otros desearían que se suspendiera la discusión de los créditos solicitados.

Paris 28.

Director de *El Globo*.

Asegúrese que Turquía insiste en la abstención de Inglaterra.

El mal estado de su Hacienda dificultará la movilización de tropas.

Las negociaciones indirectas relativas á la sumisión de Arabi, no se consideran bastante serias para justificar la suspensión de los armamentos.

Gladstone ha teleografiado á Dufferin manifestándole que Inglaterra se halla dispuesta á aceptar la cooperación del sultan, pero que para ello es preciso declarar rebelde á Arabi, dando á conocer el número de soldados de que dispone con destino á la expedición y la fecha de su partida.

Lesseps trabaja con eficacia en favor de la libertad y de la protección del Canal.

Arabi le da gracias oficialmente.

Londres 28.

La Cámara de los comunes ha aprobado por 275 votos contra 19 el crédito pedido por el Gobierno para la expedición de Egipto.

El ministro de la Guerra, señor Childers ha negado que Inglaterra quisiese establecer un protectorado en Egipto.

El gobierno inglés, ha dicho el ministro, quiere restablecer el orden en aquel país.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA. NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 31 de Julio de 1882.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	»	»	»	»	»
3.ª clase.	4	1	2	46	»
4.ª clase.	»	1	1	»	»
Totales.	4	2	3	46	»

Palma 1.º de Agosto de 1882.—El Empresario, *Jaime Gibert*.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 31 á las 5 t.

Recibido en Palma á las 10:30 n.

Verifícase un meeting pidiendo la reorganización de la Marina.

Sigue la crisis en París.

Los ingleses anuncian que intervendrán solos en Egipto.

Los Imperios del Norte parecen oponerse.

Arabi se fortifica.

Interior, 28:00.

Exterior, 30:00.

Bonos, 00:00.

PALMA.—Imp. de B. Rotger, San Pedro Nolasco, 7.

Productos Farmacéuticos

DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA-YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son: Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frío, por cuyo medio se evita la volatilización por el calor—y la comodidad de su uso.

El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo más perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con más firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiséptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de clavículas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. Sus propiedades se desarrollan pronto y ampolla en ménos tiempo que el cerato. Nunca deja de amollar cuando se usa según la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es más útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho concluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces más de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico común, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, más pronta y más decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es estrictamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, promoviendo desde luego en toda su extensión la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA Extendido sobre Lienzo de Algodón.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. Fabricado de mostaza pura, está exento de aceite de Croton ú otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURJICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es más barato. Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter» de Filadelfia, fué el siguiente: «Es impermeable al agua durante 72 horas por lo ménos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias más calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho ménos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo más barato que el hule de seda.

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capcine) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros más conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicum ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta previsión esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36 Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

CULTOS SACRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

Nuestra Señora de los Angeles y San Alfonso María de Liguorio obispo doctor y confesor.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en los Capuchinos, costeadas por dicha Asociación.

VAPOR PALMA.

Saldrá de este puerto para el de Barcelona el miércoles 2 de Agosto á las 6 de la tarde, regresando á esta el sábado 5 del mismo.

Admite carga y pasajeros. Se despacha Marina 32.

Fabricación

de los vinos.

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al ínfimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

Atención.

Sastrería nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capellera, esquina á la de la Cuartera.

En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liquidaciones de ropas hechas, acaba de recibir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economía; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presentamos en beneficio del público.

No equivocarse, Sindicato 54.

NOTA. También se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquianos, á precios casi de balde y á la última perfección, tal como el último figurin.

GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS Y NOVEDADES

SASTRERIA Y CAMISERIA

de Juan Montaner,

2 á 8. SINDICATO, 2 á 8.

Debiendo dentro breves días empezar las recepciones de géneros de invierno y deseando que para entonces no quede ninguna existencia de géneros de estación; desde el sábado 1.º de Julio se liquidarán á precio de fábrica los géneros existentes en los vastos almacenes de la calle del Sindicato, números 2 á 8. 34

A voluntad de su dueño se venden dos porciones de tierra pobladas de almendros, de diez y siete y trece cuarteras respectivamente, la primera de regadío y la otra de secano. Se hallan enclavadas en el término de esta ciudad lindando la primera con la carretera de Sóller y la segunda con el camino que conduce á la iglesia de San Sordana.

También se vende una espaciosa casa con un gran jardín sita en la calle de Cádiz número 3. En la misma darán razón. 30—4

En la mañana del sábado pasado 22 del que rige se encontró un libro de autores selectos en las inmediaciones del Borne, presentándose su dueño á la librería de D. Bartolomé Rotger, se le dará razón.

Se alquila una botiga y entresuelo plaza de la Constitución ó del Borne, esquina Jovellaros; informarán en la misma plaza n.º 96 principal. 10—7

LA ALFOMBRERA.

Gran fabricación y depósito de Telas y sacos de Yute propios para la Agricultura, exportación y consumo del país á precios sumamente reducidos.

Los hay disponibles para almendron y harina en clases sencillas y torcidos, como también cordelados para café siendo esta clase sumamente ventajosa para los armadores que destinan sus expediciones á retorno con cargamento de café por obtener el saquerío en esta mucho más barato y poderlo vender en América con beneficio caso de no convenirles aquel retorno.

La señorita Isabel Podert, profesora francesa, se propone dar lecciones de su idioma á las jóvenes educandas lo mismo en los colegios, que en su casa, que en casa de estas. Vive en el Mercado, número 26, piso 2.º. 8—4

PARA ALQUILAR.

En la casa zaguan situada en la plaza del Carmen, frente al cuartel del mismo nombre hay para alquilar el primer piso que reúne toda clase de comodidades. En el entresuelo del mismo zaguan darán razón. 8—8

COMPañIA

DE TRANSPORTES MARITIMOS.

Servicio fijo y mensual entre el puerto de Barcelona y los de Buenos Ayres, Rosario de Santa Fé y San Nicolás.

Prestan este servicio los nuevos, grandes y magníficos vapores de 4000 toneladas y 1500 caballos de fuerza: FIVALLAS, CLARIS, SOLIS (Españoles) y Diolibak.

Para los citados destinos saldrá el 27 de Agosto próximo el vapor

CLARIS.

Admite carga y pasajeros de 1.º y 3.º clase á los que se ofrece toda clase de comodidades en sus espaciosas cámaras y un trato esmerado.

La carga se recibirá hasta los días 24 y 25 en la machina número 15.

NOTA. Los pasajeros que lleguen á Buenos Ayres en los vapores de la Compañía, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de Emigración por cuenta del Gobierno Argentino.

Serán también conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro carril) al punto de la república que ellos elijan. Los pasajeros de 3.º clase serán alojados en grandes cámaras bajo cubierta y se les prevendrá de jergon, cabezal y manta, y se les administrará diariamente vino, pan y carne fresca con servicio de mesa.

Para más informes dirigirse al representante en esta D. Rafael Pomar Monjas 18. 2

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Pelló, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del Perro Pato, y los célebres vales de la zarzuela la Tempestad de Chapi. 11

Aviso.

Teniendo que ausentarse de esta capital una familia que habita calle del Mar, número 15, piso principal, hará almoneda de muebles que tendrá lugar todos los días de 11 de la mañana á 2 de la tarde. 20

Singer.

INTERESANTE.

La Compañía Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pie para los mismos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales,

sin adelanto ni aumento alguno. Enseñanza y atenciones gratis á domicilio y sin límite.

Sucursal en Palma.

4, JAIME II, NUM. 4.

COLEGIO DE SANTA TERESA

PONT D' INCA.

Habiéndose procedido al ensanche del edificio de este Colegio, de hoy en adelante podrán ver cumplidos sus deseos las personas cuya solicitud de ingreso no pudo anteriormente ser atendida.

Lo que me apresuro á publicar para su inteligencia.

Pont d' Inca 1.º Agosto de 1882.—El Director, Lorenzo Cruellas.

FRANCES

Y TENEDURIA DE LIBROS.

Teneduría de libros en un mes. Francés leer escribir y hablar en tres meses.

Calle Apuntadores, 16 principal. 6—1

Verdadera economía.

Resultan BARATISIMOS y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos ó chistes inmorales, comprando los fósforos de cerilla á granel, á (peso) DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE.

Precios reducidísimos.

IMPORTANTE. Se pesan ante el comprador.

CASA ROCA, LONGETA 53. 18

AVISO.

Hay para vender dos escopetas sistema Remington y Lafoucheu. Darán razón Mar, 15, 1.º. 13